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Protokoll der 1. ordentlichen Mitgliederversammlung 
der LAG Eider- und Kanalregion Rendsburg 

vom 30. September 2008 

 

Beginn: 18.00 Uhr    Ende der MV:  19.50 Uhr  

Ort:   Gemeinschaftsschule in Fockbek, Friedhofsweg 3, 24787 Fockbek 

 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende, Herr Neidlinger, eröffnete die Mitgliederversammlung um 18.00.Uhr und 
begrüßte die Teilnehmerinnen und Teilnehmer, Herrn RA Wulff, den Notar der LAG und 
dankte Herrn Bgm. Gilgenast, dass er die Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt hat.  

Anschließend begrüßte Herr Bgm. Gilgenast die Teilnehmerinnen und Teilnehmer und stellte 
die Besonderheiten der Gemeinde Fockbek vor. 

Es wurden zwei Teilnehmerlisten geführt.  

• Eine Liste für alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer und  

• eine, auf der nur die Gründungsmitglieder des Vereins verzeichnet waren.  

Nicht anwesende Mitglieder müssen ihr Einverständnis mit den beschlossenen Satzungsän-
derungen gesondert dokumentieren. 

Der Vorsitzende stellte fest, dass zu dieser Mitgliederversammlung form- und fristgerecht 
eingeladen wurde.  

Die Beschlussfähigkeit wurde ausdrücklich geprüft und folgendes festgestellt: 

Unter den insgesamt 28 Teilnehmerinnen und Teilnehmer waren 11 stimmberechtigte Mitg-
lieder, bzw. deren ermächtigte Vertreter erschienen. 

Herr Neidlinger erläuterte die Gründe der beiden Teilnehmerlisten und anschließend die be-
reitgestellte Tischvorlage, in der enthalten waren: 

• Protokoll der Gründungsversammlung vom 21.04.2008 

• Entwurf der neugefassten Satzung (Stand 30.09.2008) 

• Projektdatenblatt (Entwurfsstand 190908) 

• Projektauswahl- und Bewertungskriterien (Entwurfsstand 190908) 

 

2. Änderungswünsche, Ergänzungen zur Tagesordnung 

Herr Neidlinger erklärt zunächst, dass sich Herr Schramm bereit erklärt hat das Protokoll zu 
schreiben, sofern sich keine Einwände ergeben. Dies war nicht der Fall. 

Der Vorsitzende schlug dann folgende Änderung der Tagesordnung vor: 

Einfügung als Tagesordnungspunkt (TOP) 3a „Genehmigung des Gründungsprotokolls vom 
21.04.2008“. Der TOP 3  „Bericht des Vorstands“ wurde dann TOP 3b. Die Mitglieder stimm-
ten der Änderung einstimmig zu.  

Weitere Änderungswünsche oder Ergänzungen wurden nicht angemeldet. 

Sodann wurde die im Einladungsschreiben vom 11.09.08 vorgeschlagene Tagesordnung wie 
folgt festgesetzt: 
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1. Begrüßung, Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschluss-
fähigkeit 

2. Änderungswünsche, Ergänzungen zur Tagesordnung 

3a. Genehmigung des Protokolls der Gründungsversammlung vom 21.04.08  

3b. Bericht des Vorstandes 

4. Beschluss über die Neufassung der Satzung (s. Anlage) 

5. Aufnahme neuer Mitglieder 

6. Erste Themen- und Projektvorschläge zu den Handlungsschwerpunkten: „Energie“, 
„Lebensqualität“ und „Tourismus“ 

7. Weiteres Vorgehen: Arbeitsplan September bis Dezember 2008, Termine  

 

 

3a. Genehmigung des Protokolls vom 21.04.2008:  

Der Vorsitzende bot an das Protokoll im Wortlaut zu verlesen.  

Die Mitglieder stimmten wie folgt ab: 

a. der Vorschlag das Gründungsprotokoll zu verlesen wurde einstimmig abgelehnt. 

b. das Protokoll, in der vorliegenden Form und unter Nachreichung der Mitgliederliste, 
vom 21.04.2008 einstimmig genehmigt. 

Es wurde seitens der Teilnehmer  noch angemerkt, dass die im Protokoll erwähnte Anlage 1 
(Liste der Gründungsmitglieder) nicht  verfügbar war.  Der Vorsitzende wies darauf hin, dass 
sich diese Liste gerade im Umlauf befand und somit einsehbar war. 

Außerdem soll die aktuelle TN-Liste  als Anlage mit dem nächsten Protokoll verschickt wer-
den. 

 

 
3b. Bericht des Vorstandes 

Herr Neidlinger berichtet von der feierlichen Veranstaltung, am 06.09.2008 im ConventGar-
ten, an der auch der Ministerpräsident Carstensen teilgenommen hat. Dort wurde von dem 
Beleitausschuss festgestellt, dass alle 21 AktivRegionen – als auch unsere – anerkannt wur-
den 

Des Weiteren berichtete der Vorsitzende, dass den Vorstand am 21.08.2008 ein Schreiben 
des Amtsgerichtes Kiel, Registerabteilung erreichte, in dem darauf hingewiesen wurde, dass 
der Eintrag des Vereins zurückgewiesen wird. Nach Beratung im engeren Kreis des Vor-
stands seien dann Herr RA Wulff und Herr Neidlinger am 25.09.08 direkt zum Amtsgericht 
Kiel gefahren, um den Sachverhalt vor Ort zu klären. Dort sei dann der Änderungsbedarf mit 
dem zuständigen Rechtspfleger konkret besprochen worden. Die Empfehlungen wurden ein-
gearbeitet und Herr Neidlinger besprach dann am 18.09.08 erneut  beim Gericht in Kiel die 
geänderte Satzung mit dem dortigen Rechtspfleger. Die dabei erneut vorgenommenen Än-
derungen am Entwurf der Satzung wurden für die Mitgliederversammlung am 30.09.08 ein-
gearbeitet. Herr Neidlinger wies noch darauf hin, dass der Rechtspfleger, Herr Wentzel sich 
sehr kooperativ und hilfsbereit verhalten hätte. 

Herr Neidlinger berichtete dann dass die AktivRegion als Gast auf dem NORLA-Stand der 
Akademie für Ländliche Räume (ALR) vertreten war.  Es sei  in sehr kurzer Zeit ein Plakat 
(für das Frau Heise auch ein Bild bereitgestellt hatte) und ein Flyer gedruckt worden. Der 
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Flyer wurde mit einem beigefügten Aufnahmeantrag auf der NORLA verteilt. Herr Neidlinger, 
der selbst auf dem Stand vertreten war, bedankte sich bei Frau Heise, Herrn Wittekind, Frau 
Kleer, Herrn Hohenschurz-Schmidt und Herrn Schramm, die sich kurzfristig für die Standbe-
setzung bereit erklärt hatten. Es wurden viele interessante Gespräche geführt und Kontakte 
geknüpft, so dass die Aktion erfolgreich war. Insbesondere die Tourismusinformationen von 
Frau Heise haben reißenden Absatz gefunden.  

Anschließend bat Herr Neidlinger die Arbeitsgruppenleiter sich und die Gruppen kurz vorzus-
tellen: 

• Frau Heise leitet die AG Tourismus in der AktivRegion, die sich bisher zwei Mal in einer 
kleinen Gruppe getroffen hat. Neben regionalen Initiativen besteht das Interesse an ei-
ner überregionalen Kooperation zum Nord-Ostsee-Kanal mit anderen AktivRegionen. 
Der nächste Termin der AG Tourismus ist Donnerstag, der 06.November 2008, um 
18.00 Uhr im Hotel Schützenheim in Westerrönfeld. Die AG würde sich sehr freuen, 
wenn weitere Mitglieder dazukämen, die durch neue Ideen und Beiträge für weitere Pro-
jekte sorgen könnten.  

• Herr Schramm berichtet aus der AG Lebensqualität: Die AG trifft sich am Mittwoch, dem 
01.10.2008 zum 5. Mal. Es gibt bereits erste Entwicklungen, die Aussicht auf eine Förde-
rung haben.  
Die AG befasst sich mit Fragen zur Verbesserung der Lebensqualität, dazu gehören das 
Leben in der AktivRegion mit seinen kulturellen und landschaftlichen Stärken, Gesund-
heitsförderung, Demographie und Einflüsse auf alle Generationen. Die Veränderungen 
der ärztlichen und pflegerischen Versorgung im Ländlichen Raum könnte ein Thema 
sein, wie es bereits in anderen AktivRegionen thematisiert wurde. Darüber hinaus wur-
den immer wieder soziale Themen bei Kindern und Familien im Zeitalter von Hartz IV 
angesprochen.  
Ein konkretes Beispiel ist der Verein – BsporT – in Bewegung e.V. -, der in Büdelsdorf 
gegründet wurde, um die Bewegungsförderung von Kindern und Jugendlichen ins Zent-
rum der Aktivitäten zu stellen. Dieser Verein hat bereits einen Projektantrag vorbereitet.  
Die AG Lebensqualität sucht Mitarbeiter und Mitdenker aus der AktivRegion, auch um 
die Fragen zu klären, wie wir die Ländlichen Räume der AktivRegion einbeziehen kön-
nen. 
Die AG Lebensqualität trifft sich am 1.10.2008, um 14.00 Uhr im Christopherus-Haus 
(Kleiner Saal) und befasst sich u.a. mit dem geförderten Projekt des Mehrgenerationen-
hauses. 

• Herr Hohenschurz-Schmidt  berichtet für die AG Energie, deren Leiterin Frau Kleer leider 
nicht an der Mitgliederversammlung teilnehmen konnte. 
Die Arbeitsgruppe besteht derzeit aus 3 Mitgliedern (obwohl sich bei der kick-off-
Veranstaltung in Büdelsdorf deutlich mehr für diese AG gemeldet hatten, so dass hier 
noch mal recherchiert werden muss!). Es hat bisher 2 Sitzungen der AG gegeben. Die AG 
hat sich auf ihrer letzten Sitzung darauf geeinigt zunächst so lange zu warten, bis das 
formale Prozedere abgeschlossen ist. Danach soll versucht werden die Gruppe zu ver-
größern, um von mehr Ideenvielfalt profitieren zu können. Herr Hohenschurz-Schmidt  
wies darauf hin, dass hierfür wohl die Notwendigkeit einer breiteren Informations- und 
Pressearbeit bestünde und die bestehenden Teilnehmerlisten vergangener Veranstaltun-
gen nochmals durchgesehen werden sollten, um weitere Interessenten für die AG Energie 
zu gewinnen.  

 

Im Verlauf der Diskussion wurde deutlich, dass es vielleicht nicht gelungen ist, alle Diejeni-
gen, die an den zwei Werbe/Info-Veranstaltungen teilgenommen haben, auch tatsächlich zu 
berücksichtigen. Die Gründe hierfür sind im Moment nicht bekannt. Herr Neidlinger sicherte 
zu, dass alle Listen, in die sich Interessenten eingetragen haben nochmals gesichtet werden 
und bei Bedarf die Interessenten nochmals angeschrieben werden.  
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Zur Öffentlichkeitsarbeit über die beiden Werbeveranstaltungen hinaus verwies der Vorsit-
zende darauf, dass alle Unterlagen auf der Internetseite von Büdelsdorf bereitstehen (An-
merkung: www.buedelsdorf.de / dann nacheinander „Planung/Wirtschaft“, „GEP“ und „Aktiv-
region“ anklicken ..) auf der die Termine, Protokolle und Unterlagen abgerufen werden kön-
nen.   

Außerdem fand kurz nach der Gründungsveranstaltung eine Vorstandssitzung in Jevenstedt 
statt, über die in der regionalen Presse ausführlich berichtet wurde und dabei die Ansprech-
partner genannt wurden.  

Auf der NORLA 2008 wurde die AktivRegion auf dem Stand der Akademie für Ländliche 
Räume präsentiert. Dort wurde ein Flyer über die AktivRegion verteilt, dem ein Aufnahmeant-
rag beigefügt war.  

 

Vorbereitung einer Internet-Präsenz 

Der Vorsitzende wies darauf hin, dass die Internet-Präsenz im Zusammenhang mit der Öf-
fentlichkeitsarbeit zu sehen sei. Es ginge letztendlich um die Frage  „Wie machen wir uns 
bekannter?“. Er informierte, dass verschiedene Angebote vorliegen, u.a. von der NetzWerk-
statt. Die Angebote werden z.Zt. geprüft, ob sie den gestellten Anforderungen der AktivRegi-
on entsprechen. Gefordert ist u.a. eine Vernetzung mit den anderen Akteuren in der Region, 
z.B. GEP, Entwicklungsagentur, Förderzentrum, Planwerk-Rendsburg und das Gewerbege-
biet Borgstedtfelde. Diese Akteure sind bereits mit Internetauftritten vertreten, bzw. sollen mit 
der Internetplattform der AktivRegion verlinkt werden. Die Internetpräsenz soll möglichst im 
November ins Netz eingestellt werden. Bis dahin bleibt die AktivRegion auf den Büdelsdorf-
Seiten unter www.buedelsdorf.de/ (dann nacheinander „Planung/Wirtschaft“, „GEP“ und „Ak-
tivregion“ anklicken) präsent. 

Regionalmanagement 

Der Vorsitzende erläuterte, dass in der nächsten Vorstandssitzung grundsätzlich zu ent-
scheiden sei, ob eine Ausschreibung für eine Einzelperson, die dann dieses Amt wahrneh-
men soll oder ob man die Dienstleistung von einem Unternehmen oder einer Gruppe  in 
Anspruch nehmen möchte. Die Entscheidung und Umsetzung sollte bis Ende des Jahres 
abgearbeitet sein, damit der Vorstand im nächsten Jahr auf ein Regionalmanagement zu-
rückgreifen kann. 

Auswahl- und Beurteilungskriterien für Projekte der LAG Eider- und Kanalregion 
Rendsburg 

Derzeitig werden die Auswahlkriterien für die Projekte erarbeitet. Herr Neidlinger verweist auf 
die Tischvorlage, in der Unterlagen enthalten sind, die sich mit dieser Fragestellung befas-
sen. Zum einen sind das die Bewertungskriterien, zum anderen das Projektdatenblatt. Die 
Leiter der Arbeitsgruppen werden sich intensiv damit befassen, um überhaupt festzustellen, 
ob die Vorgaben praktikabel sind und ob die Anforderungen der EU erfüllt werden. Damit 
wird auch die Transparenz unterstützt und jeder, der Projekte einreichen möchte, kann diese 
selbst überprüfen. Jeder soll zudem nachvollziehen können, warum z.B. gerade ein be-
stimmtes Projekt ausgewählt wurde, ein anderes dagegen nicht. 

Herr Wolff, von der Akademie für ländliche Räume, teilte mit, dass  am 02.10.2008 die erste 
Sitzung des sog. Lenkungsausschusses stattfindet, der über sog. Leuchtturmprojekte ent-
scheiden wird. In dem Lenkungsausschuss werden Vertreter aller 21 Aktivregionen, je ein 
Vertreter des Managements  und Vertreter des Ministeriums für Umwelt und Ländliche Räu-
me (MLUR) teilnehmen. Dabei wird die Geschäftsordnung des Lenkungsausschusses vor-
gestellt werden. Die vom Lenkungsausschuss erarbeiteten Grundsätze können dann runter-
gebrochen werden, um für die Arbeit in der AktivRegion geeignete Schlüsse zu ziehen.  

Ein Antragsvordruck für die Beurteilung von Projekten aus dem Grundbudget liegt seit 
28.09.2008 vor und wird in Kürze verteilt werden.  
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4. Beschluss über die Neufassung der Satzung (s. Anlage) 

Die geänderten Formulierungen sind zurückzuführen auf die Gespräche mit dem Registerge-
richt Kiel, in dem u.a. Verfahrensvereinfachungen angeraten wurden.  

Die Neufassung der Satzung war empfohlen worden, weil ansonsten zur Beschlussfassung 
jede vorangegangene Satzungsänderung herangezogen werden müsste, was die Nachvoll-
ziehbarkeit erheblich erschwert. 

Herr Neidlinger erläuterte, dass auch während der MV noch Änderungen vorgenommen 
werden können, wenn dies gewünscht wird, weil ja über eine Neufassung beschlossen wer-
den sollte.  

Herr Wulff verwies darauf, dass der Beschluss in jedem Fall einstimmig erfolgen müsste.  
Von den nicht anwesenden Gründungsmitglieder sei noch die Zustimmung einzuholen.  

Herr Neidlinger ging die Satzung (wie in der Tischvorlage enthalten) mit den Teilnehmerin-
nen und Teilnehmern Schritt für Schritt durch und verwies auf die vorgesehenen Änderun-
gen.  

Aus der MV ergaben sich noch folgende Änderungen und Einfügungen: 

§ 3 (Mitglieder) Abs. 2, wird im letzten Satz „Bei Sitzverlegung oder Wohnortwechsel (es 
wurde eingefügt) „bzw. Verlegung des Wirkungsbereichs“   nach außerhalb, scheidet 
das Mitglied gem. § 4d aus dem Verein aus.“ 

§ 4 (Beendigung der Mitgliedschaft) Abs. 1, Satz d „Bei Sitzverlegung oder Wohnortwechsel 
(es wurde eingefügt) „bzw. Verlegung des Wirkungsbereichs“ nach außerhalb des Ent-
wicklungsbereiches der LAG Eider- und Kanalregion Rendsburg gem. § 1 Abs. 2,“ 

Herr Wulff erläutert auf eine Zwischenfrage den § 26 BGB: 

Vorstand im Sinne des § 26 BGB ist, der Vorsitzende, die beiden Stellvertreter, sowie der 
Kassenwart und der Schriftführer (s. § 6 der Satzung). Nur diese Vorstandsmitglieder werden 
namentlich beim Registergericht angemeldet. 

Die restlichen Änderungen bezogen sich ausschließlich auf Schreib- bzw. Datumsfehler oh-
ne inhaltliche Auswirkungen.  

Im Anschluss fand die nochmalige Klärung der Beschlussfähigkeit, bzw. Vertretungsberech-
tigung statt. 

Herr Gilgenast liest die Abstimmungsberechtigten vor: 

1. Amt Jevenstedt, vertreten durch Herrn Schülldorf, 

2. Amt Fockbek, vertreten durch Herrn Gilgenast 

3. Gemeinde Borgstedt, vertreten durch Herrn Neidlinger 

4. Frau Heise, für Touristische ArGe NOK 

5. Herr Raub, für DeHoGa 

6. Herr Wackernagel, Kirchenkreis Rendsburg, 

7. Herr Hohenschurz-Schmidt, WAR 

8. Herr Schramm, GQNetMed e.V.,  

9. Stadt Büdelsdorf, vertreten durch Herrn Ellefsen 

10. Herr Gosch, vertritt Herrn Lucht Kreisbauernverband RD-Eckernförde 

11. Herr Plath, vertritt Herrn Egert, NGD/DIAKONIE, 

12. Gemeinde Ostenfeld, vertreten durch Herrn Schumacher 
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13. Gemeinde Bovenau, vertreten durch Herrn Liebsch 

 

Beschlussantrag des Vorsitzenden: 

Die Mitgliederversammlung möge die Neufassung der Satzung der LAG Eider- und Kanalre-
gion Rendsburg in der vorliegenden Fassung vom 30.9.2008 beschließen. 

Ergebnis der Abstimmung:  
Der Antrag, d.h. die Neufassung der Satzung wurde einstimmig angenommen, 

 

5. Aufnahme neuer Mitglieder 

Für die Aufnahme lagen folgende schriftliche Aufnahmebewerbungen vor: 

1. Herr Dr. Nils Cramer, Dorfstraße 98, Westerrönfeld (Privatperson) 

2. VHS „Rendsburger Ring“, vertreten durch Herrn GF Peter Feuser  

3. Die Netzwerkstatt, Kurzestr. 5, Rendsburg 
vertreten durch Herrn GF Sven Probst 

4. Herr Harald Struve, Schoolstraat 17, Luhnstedt  (Privatperson) 

5. Frau Dr. Astrid Gulba, Blockhorn 19, Luhnstedt (Privatperson) 

6. RD-Marketing e.V., vertreten durch Anke Samson   

7. Dr. Alard Stolte, Poststr. 3, Alt Duvenstedt (Privatperson) 

8. Radio Vitalien, Schiffbrückeplatz 6, Rendsburg,  
vertreten durch Herrn Oliver Sachse 

9. Gemeinde Luhnstedt, vertreten durch Herrn Bgm. Reimer 

Der Vorsitzende stellte jeden Aufnahmeantrag einzeln vor. Es wurde keine namentliche Ab-
stimmung gewünscht, gegen die Abstimmung en bloc wurden keine Einwände erhoben. 

Ergebnis der Abstimmung:  
Alle Aufnahmegesuche wurde einstimmig angenommen und die Aufnahme der neuen Mitg-
lieder beschlossen. 

 

6. Erste Themen- und Projektvorschlage zu den Handlungsschwerpunkten:  
„Energie“, „Lebensqualität“ und „Tourismus“ 

Der TOP wurde gestrichen, weil die AG-Leiter die Arbeitsgruppen bereits vorgestellt hatten. 

 

7. Weiteres Vorgehen: Arbeitsplan September bis Dezember 2008, Termine 

• Es wird an den Projekt-Auswahlkriterien weitergearbeitet,  

• der Internet-Auftritt wird vorangetrieben, 

• das Regionalmanagement muss ausgeschrieben werden,  

• erste Projektauswahl wird angestrebt, dabei ist zu überlegen, in wieweit Bündelungen 
vorgenommen werden können, weil sich vieles überschneiden wird in der Aktivregion, 
aber auch zwischen diesen, 

• Anfang 2009 sollen die ersten Projekte vergeben und gefördert werden. 
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Herr Neidlinger wies abschließend darauf hin, dass im letzten Quartal die Themen- und Pro-
jektvorschläge gesammelt und ggf. „gebündelt“ werden, sofern es sinnvoll ist, einzelne Pro-
jektvorschläge in größeren Projektzusammenhängen zusammenzufassen. Dazu sind zu-
nächst nur Projektskizzen erforderlich, die sich in ihrem Aufbau an dem Projektdatenblatt 
orientieren sollten.  

Herr Neidlinger bedankt sich bei den Anwesenden für die engagierte Teilnahme  an der  
1. ordentlichen Mitgliederversammlung und wünscht allen einen guten Weg nach Hause. 

 

Rendsburg/Borgstedt, 02.10.2008 

 
 
 
 
Reiner Schramm     Gero Neidlinger 
(Protokollant)      (Vorsitzender) 
 
 
Anhang 
 
Teilnehmerliste vom 30.09.08 
Name/Vorname/Titel Funktion Institution Mitglied 
Neidlinger, Gero Vorsitzender  

Bürgermeister 
Eider+Kanal-AktivRegion  
Gem. Borgstedt 

 
JA 

Eichen, Peter Bürgermeister Gem. Alt Duvenstedt JA 
Liebsch, Jürgen Bürgermeister Gem. Bovenau JA 
Schülldorf, Klaus Bürgermeister Gem. Jevenstedt JA 
Schumacher, Arnold Bürgermeister Gem. Ostenfeld JA 
Sienknecht, Bernd Bürgermeister Gem. Osterroenfeld JA 
Schülldorf, Hans-Otto Amtsvorsteher Amt Jevenstedt JA 
Ellefsen, Dieter Bürgervorsteher Stadt Büdelsdorf JA 
Hohenschurz-Schmidt, 
Ralph 

stv. Vorsitzender  
Geschäftsführer 

Eider+Kanal-AktivRegion 
AWR – Borgstedtfelde 

 
JA 

Wackernagel, Andreas Pastor Ev. Kirchenkreis Rendsburg JA 
Plath, Stephan Geschäftsführer NGD für Diakonie mbH JA 
Lucht, Klaus-Peter  Kreisbauernverb. RD-Ecke. JA 
Schramm, Reiner Vorsitzender GQNetMed e.V. JA 
Raub, Peter  DeHoGa-Verband JA 
Heise, Monika Geschäftsführerin Touristische ArGe NOK JA 
Wolff, Jürgen Regionalmanager Amt für ländl. Räume Kiel beratend 
Gilgenast, Pierre Amtsvorsteher Amt Fockbek JA 
Cramer, Nils, Dr.  Privatperson JA 
Bose, Ursula   Gast 
Reimer, Hans-Hermann  Gem. Luhnstedt JA 
Gosch, Hans-.Jürgen  Kreisbauernverb. RD-Ecke.  
Rohwedder, Christian  Radio Vitalien Gast 
Sachse, Christian  Inhaber Radio Vitalien JA 
Gulba, Astrid  Gem. Luhnstedt JA 
Struve, Harald  Gem. Luhnstedt JA 
Küster, Peter  VHS-RD  
Böhmke, Dietmar  Amt Jevenstedt  
 


